

Une exposition en octobre : la naissance du plateau Rouher

Longtemps Creil n'a été qu'une petite ville fortifiée au point de passage de la rivière. Les habitations ne s'aventuraient guère au-delà des remparts. Quelques-unes cependant, en forme de grottes, escaladaient la pente de la cavée de Senlis, le quartier des Tufts, où il subsiste aujourd'hui encore des vestiges. Le paysage demeura ainsi longtemps. Quelques maisons s'étaient bien installées par la suite de l'autre côté de la rivière et le long de la cavée de Paris. Mais ce n'est que bien plus tard que l'urbanisation s'empara du plateau longtemps désert qui domine la ville.

Cette urbanisation s'est faite progressivement après la deuxième guerre mondiale, en bon ordre et inexorable, telle la marée montante, dans un vaste mouvement tournant du sud au nord, à la faveur de campagnes successives de travaux pour s'achever, relativement récemment, dans les années 70-80, avec la fin de l'aménagement du quartier du Moulin. C'est cette histoire, un épisode de cette histoire, son début, que l'Amoi veut évoquer en organisant au mois d'octobre à la Maison creilloise des associations, une exposition et une conférence consacrées à la naissance et à l'évolution du plateau Rouher. La conférence sera donnée par Jean-Pierre Besse le vendredi 12 octobre à 18 h 30, au cœur même de ce quartier, à la Maison creilloise des associations, où l'exposition sera ouverte au public du 2 au 13 octobre aux heures d'ouverture de la Maison des associations. Des photos, des articles de presse, de nombreux documents puisés dans les archives de la ville de Creil, feront

revivre cette page d'histoire, dans laquelle les habitants du quartier et les habitants de l'agglomération seront heureux de retrouver leurs racines.

Certains se souviennent encore... Ils ont vécu les premières heures de cette aventure urbaine qui continue puisque le quartier Rouher est en plein remodelage et modernisation. Les baraquements inconfortables de l'après-guerre, dans lesquels ils ont passé leur enfance. La vie difficile et pleine d'espoir de leurs parents. Mais surtout la solidarité qui y régnait et qui a laissé une marque indélébile dans leur cœur. Puis de nouveaux immeubles sont apparus, pour répondre aux besoins incessants de logements sociaux, des voies ont été tracées pour les relier les uns aux autres. De nouveaux services ont été rendus aux habitants (centre hospitalier et transports en commun). L'urbanisation du plateau de Creil, faisant tache d'huile, métamorphosait la petite ville de Creil de fond en comble, pour en faire ce qu'elle est aujourd'hui, une ville solidaire et généreuse !

Naissance et développement du plateau Rouher, exposition à la Maison creilloise des associations du 2 au 13 octobre. Conférence de Jean-Pierre Besse le 13 octobre à 18 h 30.